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Abstract

        
The introduction of multislice CT was a breakthrough with regard to increased scan speed, improved axial resolution and better utilization of the tube output. The new generation of multislice CT scanners offering simultaneous acquisition of up to 16 sub-millimeter slices represents an important leap on the way towards true isotropic scanning. We present an evaluation of a state-of-the-art 16-slice CT system (SOMATOM Sensation 16, Siemens AG, Forchheim, Germany). After an introduction to the detector design we discuss dose utilization and finally elaborate on multislice spiral scanning with 16 slices. Due to the increased number of slices dose utilization is improved compared to current 4-slice CT scanners, and sub-millimeter collimation needs no longer be restricted to special applications. For CT systems with 8 or more slices, the cone-beam geometry causes severe artifacts if not corrected for by a so-called cone-correction, which thus becomes mandatory in this case. With the Adaptive Multiple Plane Reconstruction AMPR, cone beam artifacts are effectively suppressed, while the benefits of Adaptive Axial Interpolation are maintained: free selection of the spiral pitch according to the clinical needs of an examination, slice width independent of the pitch, full dose utilization at all pitch values. Clinical practice will have to demonstrate the application spectrum that is opened with the new generation of multislice CT systems.

          


          


          


        



      
        
Zusammenfassung

        
Die Einführung der Mehrschicht-CT war ein Meilenstein in Bezug auf erhöhte Untersuchungsgeschwindigkeit, verbesserte axiale Auflösung und bessere Nutzung der Leistung des Röntgenstrahlers. Die neue Generation von Mehrschicht-CT-Geräten mit gleichzeitiger Aufnahme von bis zu 16 Sub-Millimeter-Schichten stellt einen bedeutsamen Fortschritt auf dem Weg zu isotroper CT-Bildung dar. Wir stellen beispielhaft ein kürzlich am Markt eingeführtes 16-Schicht-CT-Gerät vor (SOMATOM Sensation 16, Siemens AG, Forchheim). Nach einer Einführung in das Detektordesign diskutieren wir Dosiseffizienz und schließlich Spiralaufnahme- und -Rekonstruktionstechniken. Im Vergleich zu einem 4-Schicht-CT-Gerät mit vergleichbarer Einzelschichtdicke ist die Dosisnutzung bei einem 16-Schicht-CT-Gerät erhöht, Sub-Millimeter Schichten müssen deshalb aus Dosisgründen nicht mehr für spezielle Anwendungen reserviert bleiben, sondern stehen uneingeschränkt für die klinische Routine zur Verfügung. Bei CT-Geräten mit 8 und mehr Schichten darf die Kegelstrahl-Geometrie der Messstrahlen nicht länger vernachlässigt werden, weil ansonsten schwerwiegende Bildartefakte entstehen. Die Adaptive Multiple Plane Reconstruction AMPR unterdrückt Kegelstrahl-Artefakte und erhält dabei die klinischen Vorzüge der mit 4-Schicht-CT-Geräten eingeführten Adaptiven Axialen Interpolation: freie Wahl des Pitches bei Spiraluntersuchungen, Unabhängigkeit der Spiralschichtdicke vom Pitch, volle Dosisnutzung bei allen Pitch-Werten. Das Applikationsspektrum, das sich mit der neuen Generation von Mehrschicht-CT-Geräten eröffnet, muß in der klinischen Praxis erschlossen werden.
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